

Heureux !

"Heureux !" Le thème du dimanche de la santé (13 février) peut sembler paradoxal voir même provoquant après deux années de pandémie et leur cohorte de souffrances et de contraintes.

On peut être alors tenté, puisque cet "Heureux !" est directement inspiré de l'évangile des Béatitudes lu ce dimanche, de le voir comme un de ces textes décalés que l'on entend par habitude sans vraiment les écouter. Pourtant, c'est notre foi qui est en jeu ! Nous ne pouvons pas donner raison à ceux qui ont justement condamné *"la religion opium du peuple"*.

Le prophète Jérémie et le psaume 1, entendus aussi ce dimanche, nous rappellent que notre bonheur n'est pas de vivre "hors sol" comme si les événements et les malheurs du monde ne nous concernaient pas, mais d'être vraiment enracinés en ce monde et irrigués par ce fleuve d'eau vive qui nous permet de fleurir et porter du fruit en tout temps, sécheresse compris.

Notre prière devrait l'exprimer, moins préoccupée de nous mêmes et de nos besoins que de nos frères et de Notre Père. Notre manière de vivre aussi, puisque au début de ce mois et 40 jours après Noël, la fête de la Chandeleur nous a rappelés qu'en accueillant Jésus dans nos vies et dans nos mains *"nos yeux ont vu le salut, lumière qui se révèle aux nations"*. N'est-ce pas là notre vrai bonheur ?

Écoutons alors l'invitation du pape François (1) : *"Visiter les malades est une invitation que le Christ adresse à tous ses disciples. Combien de malades et de personnes âgées vivent chez eux et attendent une visite ! Le ministère de la consolation est un devoir de tout baptisé, en se souvenant de la parole de Jésus : « J'étais malade et vous m'avez visité » (Mt 25, 36)."*

Avec les affamés, les assoiffés, les étrangers, les prisonniers... *"Chaque fois, c'est à moi que vous l'avez fait."* Nous pourrions alors vraiment célébrer l'eucharistie : *"Et nous te rendons grâce car tu nous as choisis pour servir en ta présence"*.

(1) Message pour la 30ème journée des malades (2022)